

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastión. 39

Mahón, Martes, 22 de Diciembre de 1908

Año XXXVII. Núm. 10.690

Precio de suscripción en toda España: 1'50 ptas. al mes

No se devuelven los originales, aunque no se publiquen

EL BLOQUE

¿Que es el bloque? esta es la primera pregunta y la única que corre de boca en boca, y que según el variado criterio de cada cual se comenta y discute con acaloramiento y entusiasmo.

¿Qué bloque quiere Moret? es en nuestro sentir lo que hay que preguntar y discutir; y para ello lo mejor que podamos hacer, es copiar uno de los párrafos de su brillante discurso en Zaragoza.

Después de afirmar que con posterioridad á la Revolución de 1868 han ocurrido hechos extraordinarios, y estas son la ley del sufragio universal y el aproximamiento del *posibilismo* que dirigía Castelar á la monarquía; y después de relacionar aquellas cosas añade que gracias á ello pudo Sagasta presentar á su país el último triunfo de las ideas revolucionarias y dice lo siguiente:

«Este último fenómeno puede repetirse; pero yo no lo reclamo; sería preciso otro hombre de la gigante altura de Castelar para poder aconsejarlo. Yo no lo aconsejo; yo no pido á nadie que me dé más de lo pueda darme. No que me dé á mí, sino que traiga al *acervo común* aquello que pueda sin ofender á sus convicciones. Pero con esta inteligencia previa: que ni los unos ni los otros tocaremos. mientras dure el peligro, aquellas cuestiones que puedan separarnos, ocupándose exclusivamente de aquellas otras que nos unen y que serán las que nos den la fuerza, porque coincidamos en ellas.

Transcrito esto y ver como el gran tribuno, verdadero leader del bloque don Melquíades Alvarez afirma en su discurso de Santander que el quiere llevar á este *acervo común* su fuerza y su prestigio que pueden legar la realización del programa político expuesto por el Sr. Moret en Zaragoza, sin salir del campo donde milita, nadie que mire fría y desapasionadamente la cuestión podría negar las ideas y los conceptos que integran el bloque tal como los liberales lo piden y los republicanos lo secundan.

El bloque de las izquierdas no quiere decir fusión del partido republicano en el partido liberal ó vice-versa, no quiere decir que se hagan de dos partidos uno, y que se haga abdicación de ideales; quiere decirse solamente, que coincidiendo en un punto las fuerzas de la izquierda, es necesario y preciso juntar esta fuerza sin confundirlas para la realización de este ideal. ¿Es eso claro? Pues esto es el bloque.

Bloque no significa fusión, no significa pacto, no significa compromiso; significa solamente, que si el partido liberal quiere la supremacía del poder civil y también lo quiere el partido republicano, que ambos partidos luchen y que sus fuerzas se complimenten para lograr este fin.

Si hay fé y convicciones eso debe realizarse, si esas convicciones no existen y quiere alguien suponer que los

partidos extremos tratan de sumar sus fuerzas para una campaña electoral, ó para conquistar unos puestos, eso ni es bloque ni cosa que lo valga. El fin primordial en el triunfo de la idea por este fin hay que trabajar, sea como sea, puesto que la forma de hacerlo nunca puede ser factor preciso.

En Palma también los liberales y los republicanos en general han entendido como nosotros el bloque, y así se desprende de manifestaciones que publican algunos colegas nuestros, atribuidas al señor Garia Orell, jefe de los republicanos mallorquines, y así nosotros que abogamos para que implanten estas ideas progresivas lo explicamos para que tordidas y é interesadas interpretaciones no desvíen la cuestión.

Madrid 17 de diciembre 1908

Aprovechan los periódicos populares las manifestaciones que ayer tarde á última hora hizo el presidente del Consejo de ministros respondiendo á una pregunta que el diputado republicano señor Nogués tuvo á bien dirigirle acerca de la concesión de vacaciones al Parlamento con motivo de las fiestas de Pascuas, para decir que una vez más el jefe de la situación conservadora ha sido obligado á retroceder en su empeño de sacar adelante un proyecto, cediendo á la presión de las minorías, y después de lanzar semejante hipótesis á la publicidad se apresuran á asegurar que ni ahora ni luego, es decir, cuando las Cámaras reanuden sus tareas, el proyecto de comunicaciones marítimas será ley, por exigirlo así el interés general caprichosamente comprometido en la obra del gobierno. Registrando cuidadosamente las breves palabras que la víspera pronunció el señor Maura al terciar en la substanciación del incidente relativo á las vacaciones parlamentarias, se ve no ofrecen ellas fundamento alguno para deducir la existencia de una rectificación de propósitos. El presidente del Consejo dijo que nunca había estado en su pensamiento la idea de desposeer á los legisladores del derecho al descanso en los días solemnes que se avéncan, pero que éste sería mas ó menos prolongado conforme al desarrollo de la labor y al estado en que ésta quedara al finalizar la actual semana. Si á esto se agrega que el gabinete jamás ha pensado en arrancar violentamente al Parlamento un acuerdo, comprenderán cuantos siguen imparcialmente el curso de los sucesos que no existe razón para el alborozo de los periódicos, alguno de los cuales llega hasta el extremo de considerar el discurso pronunciado ayer por el señor Gasset en el Congreso como el golpe de gracia dado á las esperanzas de obtener la aprobación del proyecto de comunicaciones.

No hay consideración de ningún género que aconseje al gobierno proceder

con rapidez en la discusión del proyecto que ahora figura dentro del orden del día en lugar preferente; por eso sin ceder en el propósito de aprobarlo, podrá dilatar la polémica hasta agotar la paciencia de las minorías, las cuales, á pesar de haber anunciado su resolución de cerrarle el camino, reciben con manifiesto mal humor la noticia de que el presidente del Consejo continuará á pie firme en el banco azul, resistiendo las acometidas de sus enemigos.

Se dijo ayer tarde que las represalias que las minorías se apresuraban á tomar, en vista del empeño que el señor Maura pone en sacar adelante el proyecto de comunicaciones marítimas, consistían en dilatar en el Senado la aprobación del presupuesto contra los deseos manifestados días atrás por el señor Moret y pedir en la Cámara popular votación nominal para todos los dictámenes, incluso los de comisión mixta. Sin duda los directores de la campaña lo han pensado mejor, después de consultar la resolución con la almonada, pues ya hoy el exámen del presupuesto ha marchado rápidamente en el Senado y los señores Navarro Reverter y Rodríguez, que tenían anunciados sendos discursos acerca de la totalidad del presupuesto de ingresos, han manifestado esta tarde que solo hablarían brevemente, sin ánimo de entorpecer la aprobación definitiva.

Entre los elementos radicales causa profunda contrariedad el hecho de que el Parlamento, ante el suceso que ellos suponen transcendental de las elecciones celebradas en Barcelona el último domingo, no haya dicho una sola palabra todavía, acogiendo con la misma indiferencia que podía producirle el resultado de una lucha de campanario sostenida en el mas apartado rincón de la Península. Los que aun permanecen aferrados á las artes de la política vieja, por no haberse dado cuenta sin duda de la transformación honda y radical que se ha operado en el espíritu público después de la catástrofe de 1898, afirman que, de vivir ahora el Sr. Romero Robledo, no se hablaría en el Parlamento mas que del fracaso electoral de Solidaridad y sus consecuencias remotas y próximas y ya el gobierno, espectador indiferente de la lucha, hubiérase visto obligado á explicar el alcance de los compromisos contraídos con los aliados de la víspera. No ha faltado un ex-ministro liberal, conocido por su acometividad, que, poseído de las mismas impacencias, consultó en los primeros momentos al jefe la conveniencia de tratar del asunto concretamente en el Congreso por medio de una proposición incidental; pero éste, mejor inspirado, logró disuadirle de tal propósito, con lo cual los radicales á que mas arriba aludo han tenido que contentarse con las preguntas que hizo un diputado periodista días atrás, contestadas por cierto con verdadera habilidad y cordu-

ra desde el banco azul.

Es totalmente inexacto que el gobierno se haya ocupado ya en la situación especial en que se encuentra el Sr. Lerroux cuya elección debiera ser anulada, si se aplica el texto de la ley electoral y el del Reglamento del Congreso; probablemente hasta que entremos en el período de vacaciones no estudiará el presidente del Consejo la cuestión después de reunir todos los antecedentes, que son de muy diversa índole, según mis noticias, y cualquiera que sea la resolución que se adopte llevará el marchamo del Consejo de ministros, pues así lo ha manifestado hoy quien tiene motivos sobrados para saberlo. De todas maneras, tiempo hay para dar una solución, cualquiera que ella sea, pues las actas de la elección de Barcelona no se presentarán en la secretaría del Congreso hasta pasadas las vacaciones de Navidad.

La visita que ayer mañana hizo á Palacio el general López Domínguez fué objeto de vivos comentarios en los círculos políticos, manifestándose los demócratas inoportunamente alborozados hasta el punto de creer algunos cándidos que ella era el prólogo de acontecimientos importantes. El ex presidente del Consejo, siguiendo una costumbre no muy recomendable por cierto, habló á su salida del régio Alcázar con los periodistas que esperaban en la Puerta del Príncipe, haciendo ante ellos manifestaciones sobre las consecuencias de la lucha electoral del domingo, que me abstengo de reproducir, pues supongo serán ya conocidas de los lectores del «Diario.»

Al comienzo de la sesión del Congreso hizo el Sr. Cambó varias preguntas dirigidas al gobierno y á los representantes de las minorías en averiguación de si unos y otros mantenían frente á las mancomunidades las ideas expuestas en la sesión del 18 de junio último, y además si consideraban á los representantes de la Solidaridad como incurso en el delito de traición á la patria por el mero hecho de sostener sus ideas propias y peculiares frente á las de los demás representantes de grupos y banderías políticas.

El presidente del Consejo de ministros, respondiendo á los requerimientos del *leader* de Solidaridad, declaró que para el gobierno las cosas no habían variado en nada á consecuencia de las elecciones celebradas en Barcelona, manteniendo con idéntica fé y resolución los principios que siempre había defendido. Habló luego el Sr. Moret, para decir, después de recabar su libertad de acción para discutir, como y cuando quisiera, pero con el gobierno, que es el regulador de las tareas parlamentarias, que continuaba sosteniendo las mismas opiniones acerca de las mancomunidades, de todos conocidas, y

que por eso no se creía obligado á exponer de nuevo; siguiendo el Sr. Canalejas, que pronunció breves palabras, y por último, el Sr. Feliu, el cual únicamente afirmó que el principio de las mancomunidades lo había extraído la minoría solidaria del programa regional que siempre ha defendido la comunión tradicionalista.

A la hora de escribir estas líneas se levanta á rectificar el Sr. Cambó, el cual, lejos de contraerse á las ideas anteriormente expuestas en las preguntas cabeza del debate, las amplía aludiendo con insistencia al resultado de las elecciones en Barcelona, levantando algunos rumores hostiles al hablar de que el Parlamento español no ha respondido á la corriente de opinión que se ha producido en la península al contacto de la victoria de los elementos radicales.

No sé si el debate tendrá los desenvolvimientos á que indudablemente aspira su iniciador, pues el Sr. Moret y lo mismo el Sr. Canalejas se muestran poco inclinados á secundar semejante propósito.—A.

(«Diario de Barcelona»)

ESPIGUEO

Madrid 19.

Según noticias de Zaragoza, se ha constituido un patronato por los secretarios de Ayuntamientos con objeto de mejorar la situación de la clase de dichos funcionarios, á cuyo efecto dirigirán una circular á todos los de España pidiendo su concurso.

Oportunamente se celebrará una Asamblea general para la definitiva constitución del Patronato.

Se ha ordenado la detención de don Francisco Farses director del periódico «La Tralla» acusado de injurias proferidas contra la Región castellana.

Dícese que el Sr. Lerroux se propone regresar pronto de Buenos Aires, estableciéndose accidentalmente en Francia hasta conseguir su indulto para poder venir á España.

La comisión de coroneles de la Guardia civil, formada por los Sres. Cossío, Fernández Ortiz y Feliú, y nombrada para estudiar las reformas del uniforme como consecuencia de las disposiciones dictadas para todas las armas y cuerpos, ha entregado un dictamen al director general del instituto.

Según dicho dictamen, el uniforme de campaña es imprescindible para el servicio del cuerpo en el interior de las poblaciones. No se proponen modificaciones de las demás prendas ni del tricornio. Se propone la modificación de la capota, como en el resto del ejército; el uso de las caponas para gala y el de la gorra de plato en actos que no sean del servicio.

Parece que mañana se reunirá bajo la presidencia del Rey la Junta Militar para estudiar los asuntos relacionados con el encuartelamiento de tropas en Madrid.

El Rey ha pedido antecedentes para estudiar los cuarteles que se proyectan.

Londres.—Los periódicos publican una nota declarando que es falso que Inglaterra haya ofrecido su mediación para alcanzar la reducción de los armamentos del Brasil y la Argentina.

El ministro del Brasil dice ignora dicho ofrecimiento, ya que reina la ma-

yor armonía entre ambas naciones americanas.

Douvres.—El vapor sueco «Eiudholmen» ha chocado con el alemán «Friedric Muller», resultando ocho hombres muertos y dos con graves quemaduras.

Lisboa.—En vista de la decisión de los ministros, mañana dimitirá el Presidente del Gobierno M. Amaral.

Lisboa.—El Consejo de Estado ha acordado por 6 votos contra 5 la continuación del Gobierno en el poder.

La discusión fué extensa y animada. Al salir el Sr. Amaral, marchó á conferenciar con el Rey, y seguidamente reunió á los ministros.

Hoy han conferenciado el Rey con los presidentes de las Cámaras.

Mañana seguirán las consultas.

En los círculos políticos se asegura que el Presidente Amaral dimitirá con el Gobierno en pleno.

El origen de la crisis es el haber dicho el ministro Vilhena á los diputados de la mayoría que el Rey le retiraría su confianza.

París.—Despachos de Berlín indican que el Gobierno alemán se propone efectuar una investigación para conocer si existe relación entre la sublevación de los legionarios y la agencia de deserción que se dice existe en Casablanca.

Los sublevados detenidos fueron llevados á Saida y encerrados en calabozos.

En su declaración el jefe de los legionarios amotinados, dijo llamarse conde Von Khande y ser oficial de artillería en el ejército alemán, haciendo á continuación declaraciones muy graves, si como parece, son ciertas.

Lisboa.—Es inexacto que existan dificultades entre China y Portugal.

Según noticias se prosigue las gestiones normales y amistosamente en las negociaciones para determinar exactamente los límites de las aguas jurisdiccionales de ambas potencias en el término de Macao.

Cartera de Mahón

Según noticias de Barcelona se halla desde hace unos días gravemente enfermo en su casa-torre en San Gervasio nuestro querido amigo y paisano don Jaime Moysi y Palacio, al que deseamos pronto alivio en su dolencia.

El «Boletín Oficial» de la provincia, correspondiente al día 17 del actual publica una extensa circular del Sr. Gobernador civil, referente á pesas y medidas, cuya lectura recomendamos á los señores comerciantes, por creer les es de suma conveniencia conocer las disposiciones que en dicha circular se dictan.

Esta mañana ha tenido lugar en las Casas Consistoriales las subastas para el suministro de leña pan y carne á los establecimientos benéficos municipales.

La leña ha sido adjudicada á D. José Teixidor Olives, por el tipo de 2'50 quintal métrico.

En la de pan han sido postores don Juan Morro Pons, por la cantidad de 0'03 Kg. pan, menos que el precio de plaza, y 0'03 Kg. panecillos y D. Francisco Ponsetí y Bisbals que ha presen-

tado dos proposiciones: una por la cantidad de 0'03 Kg. pan y 0'05 Kg. panecillos, y otra por el tipo de 0'02 y medio Kg. pan y 0'03 panecillos

En la de carne han sido postores don Bartolomé Sintes Mir, por 0'039 Kilogramos menos que el precio de plaza; D. Jaime Palliser Vidal, por 0'36 Kilogramos; D. Jaime Oliver Pons, por 0'30 Kg.; D. Pedro Mercadal Timoner, por 0'30 Kg. y D. Jaime Palliser Villalonga por 0'33 Kg.

También se ha verificado hoy en las Casas Consistoriales el concurso para pintar las verjas de hierro y balcones y el armazón de hierro de la campana del reloj del edificio del Ayuntamiento.

Este concurso ha sido adjudicado á D. Antonio Sintes Sintes por el tipo de 95 pesetas, no aceptándose la proposición de D. Juan Riudavets por la cantidad de 136'90 ptas.

A hora de itinerario ha salido el vapor «Monte-Toro» en viaje directo para Barcelona.

Esta mañana á las diez en el taller de fundición del Sr. Parpal, situado en el Andén de Poniente, ha ocurrido un accidente del trabajo al operario José Portella, que afortunadamente no ha tenido consecuencias desagradables.

Parece que dicho operario estaba marcando una plancha de hierro, y tuvo la desgracia de que resbalara ésta ocasionándole una ligera contusión en un pié.

Carga embarcada esta tarde para Barcelona en el vapor-correo «Monte-Toro»:

54 cajas y 12 paquetes calzado; 1 bulto herramientas; 13 cajas queso; 2 bultos marisco; 1 caja anís estomacal; 5 bultos tejidos; 4 cajas quincalla; 1 saco almendrán; 8 bultos suela; 2 bultos maquinaria; 5 bultos huevos; 39 jaulas aves; 5 paquetes monederos; 12 bultos marisco, y 4 bultos fruta.

En la función de gala que mañana celebrará el casino «La Unión» en el Teatro Principal, la brillante banda del Regimiento de Infantería de Mahón núm. 63, cedida galantemente por su digno Coronel Sr. D. Rafael Jaume, y que dirige el inteligente músico Mayor D. Anonio Torrandel, tocará en los intermedios escogidas piezas de su programa wagneriano.

Las piezas que se tocarán son: «Fantasía de la ópera «Lohengrin» y «Marcha del Crepúsculo de los Dioses.»

Ayer llegó á ésta á pasar estas fiestas en compañía de su familia, nuestro amigo el Oficial de la Delegación de Hacienda de esta Provincia, D. José Mesa Vinent.

Sea bienvenido.

Por calles y plazas se observan manadas de pavos y en los escaparates de las confiterías se ven expuestos dulces y turrónes, síntomas precusores de las fiestas de Navidad, que dentro de tres días se celebrarán, notándose además la animación que tales fiestas despiertan.

En el vapor-correo «Isla de Menorca», que debe llegar mañana, son esperados varios paisanos nuestros, alumnos de las academias militares, que vienen á pasar las fiestas de Navidad en compañía de sus familias.

El día 18 del corriente á las cuatro de la tarde se hizo á la mar, del puerto de Rosas para el de esta, el pailebot de la matrícula de Palamós «Joven Paquito» con el completo cargo de cemento para la Comandancia de Ingenieros de esta plaza.

A las doce de la noche se encontró en vuelto en un gran temporal de viento Norte, aumentando de una manera tal la gruesa mar, que el buque no pudo darle costado para ir en busca de la costa de Cataluña, á refugiarse, teniendo precisión de aferrar todas las velas y correr en popa con un pequeño foque cosido al palo trinquete.

En vista de que el buque ya no podía resistir, su patrón Sr. Antich, viendo que peligraba su vida y la de la tripulación, lo mismo que el buque y cargamento, resolvió echar al mar la cubierta y los objetos del buque mas pesados de sobre cubierta.

Así se hizo después de penosos esfuerzos, logrando salvar el buque y la vida de sus tripulantes.

A las seis de la mañana del 19 avistó el Cabo Bajoli y fué en demanda suya logrando ponerse al abrigo de nuestra costa y fondeando en el ante-puerto de Ciudadeia.

Nos alegramos de que no ocurriera ninguna desgracia personal, deseando que dicho buque pueda rendir su viaje sin mas contratiempos.

Del «Boletín Oficial» de la provincia del 15 del corriente copiamos:

OBRAS PÚBLICAS

Electricidad.—Habiendo solicitado D. Antonio Mayol Carbonell, vecino de Mahón, la concesión de una instalación eléctrica en la villa de Alayor (Menorca), se pone en conocimiento del público, señalando un plazo de treinta días para admitir las reclamaciones á que haya lugar, quedando de manifiesto e proyecto en la Jefatura de Obras Públicas (calle de Veri, núm. 7) en cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 13 del Reglamento reformado para instalaciones eléctricas de 7 de Octubre de 1904, acompañando además la Nota formulada por el Ingeniero Jefe de que trata el mencionado artículo.—Palma 14 Diciembre de 1908.—El Gobernador, L. de Irazzábal.

Nota que se cita en el anuncio que precede

La concesión que solicita D. Antonio Mayol Carbonell tiene por objeto establecer el alumbrado eléctrico en la villa de Alayor (Menorca) por medio de una instalación de corriente continua á baja tensión, situada en la calle de las Parras, y red de distribución sostenida por postes y palomillas en las fachadas de las casas.

Pasajeros salidos esta tarde para Barcelona en el «Monte-Toro»:

D. Ernesto Hernández; Salvador Burdoy; Salvador Ortiz; José Sernis; Ernesto Castells; Ramón Oliver; Francisco Laborda; Elvira Casablanca y 4 hijos; Lorenzo Martín; Ramón Gironés; 1 corrigiendo; 1 cabo y 2 guardias civiles; Francisca y María Llobet; Gabriel Taltavull; 5 individuos de tropa; Pedro Areñas; Delfín Suyas; José Monserrat; Antonio Femenias; Juan Mesquida; José Valls; Anita Gironés; Antonia Salvafeu; Luís Columbrán; Manuel Sario; Joaquín La Hoz.—Total 28.

SALES JULIA

Tots el que tinguin el ventrell delicat

De venda al preu d'una pesseta la caixa metálica, luxosament litografiada contenint 12 peper pera preparar 12 litres d'aygua.—Demáninse en las principals farmacias, Vicens Ferrer, Plassa del Angel; Reynald Herreros, Rambla Flors; J. Julia, Bonavista, 9 Gracia, y principals.

Á MAHÓ, LOS SEÑORS VALLS Y PONS; Y Á CIUDEDELLA, EL SEÑOR ARGUIMBAU.

TROPAS DE LA COMANDANCIA de Ingenieros de Menorca.

Debiendo establecerse desde 1.º de Enero de 1909 la cantina en el cuartel de la citada tropa en Villa-Cárlos, se hace público á fin de que aquellas personas á quienes pueda interesar, presenten sus proposiciones en papel común, firmadas y cerradas y espresando en el sobre el contenido y nombre de la persona que lo presente, antes de las 12 horas del día 31 dnl actual, en la Oficina Mayoría, calle Anuncivay, número 24, con arreglo á lo que previene el capítulo 56 del Título 2.º del Reglamento vigente para el detall y régimen interior de los Cuerpos del Ejército, siendo los gastos de cuenta del que resulte cantinero de las referidas tropas. —Mahón 20 Diciembre de 1908.—El Teniente Coronel Mayor, Antonio Gomez de Tejada.

¿ Sufre V. del Estómago?

¿ No tiene V. apetito? ¿ Digiere con dificultad? ¿ Tiene V. gastritis, gastralgia, disenteria, úlcera del estómago, neurastenia gástrica, anemia con dispepsia, una enfermedad del intestino? ¿ Por la mañana, al levantarse, tiene la lengua sucia, mal olor de aliento, está bilioso, tiene aguas de boca? Después de las comidas, tiene V. eructos agrios, gases, pirosis, vahidos, pesadez de cabeza, ruidos en los oídos, sofocación, opresión, palpitaciones al corazón? ¿ Tiene V.

DISPEPSIA

y dolores al vientre, á la espalda, vómitos, diarrea? ¿ Se altera V. con facilidad, está febril, se irrita por la menor causa, está triste, abatido, evita el trato social, teniendo por la noche ensueños, sueño agitado, respiración difícil? ¿ Ningun remedio, ningun régimen ha podido curar á V.? Consulte V. con su médico y le recetará el ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS (Stomallix) y recobrará la salud.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite por correo folleto á quien lo pida.

ANUNCIO

Con el objeto de precaver que no se engañe al público, se advierte que el TURRÓN DE CIUDEDELLA que no lleva la marca en el papel de envase, HIJOS DE MIGUEL BAGUR, no es legítimo. Como dicho Turrón está muy acreditado por los varios premios y medallas obtenidos en las Esposiciones Nacionales y extranjeras donde ha sido presentado, muchos rivales pretenden falsificarlo para despachar sus turrones.

Alerta pues si no queréis ser engañados.

Únicos expendedores en MAHON, D. Sebastián Sicre, Arravaleta, y don Manuel Buils, calle Nueva.

2-3

EL BAZAR

CALLE NUEVA 37.

Acabo de recibir el más acreditado

Turrón de Ciudadela

de D. José Mayans, propio para regalos y para las personas de fino paladar. Del 20 al 26 del corriente, lo venderé sin lata como todos los años al precio de 1'50 la libra de 400 gramos.

También acabo de recibir un grandioso surtido de

CAPAS Y RUSOS

á precios no conocidos. No descuidarse que se acerca el frio y mas vale comprar una buena capa que encontrar un mal catarro.

Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella

Servicios del mes de Enero de 1909

LÍNEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldrá de Barcelona el 21 de Enero directamente para Montevideo y Buenos-Aires el magnífico y rápido vapor francés

P A M P A

admitiendo carga y pasaje.

LÍNEA PARA EL BRASIL

Saldrá de Barcelona el 17 de Enero para Bahía, Río Janeiro y Santos, el grandioso y acreditado vapor francés

P R O V E N C E

admitiendo carga y pasaje

Consignatarios en Barcelona: Ripol y C.ª, Dormitorio de S. Francisco, 25, principal.—Barcelona.

G R A N

casa de comida con dormitorios, dirigida por una familia menorquina. Precios económicos.

Calle Riereta n.º 16.—Barcelona.

7-8

PRODUCTOS HIGIÉNICOS

de los RR. PP. BENEDICTINOS

de Parramón Ribas (ESPAÑA.)

Los mejores productos en sus clases

AGUA DE COLONIA.—Dentríficos varios

Loción capilar.—Esencias varias.

De venta en los ALMACENES STA. MARIA

Plaza Constitución 8 y 9 é Iglesia 1.

7-30

CONFITEROS

Miel fina 2.ª cosecha. Al por mayor, para turrones.

SIN ADULTERAR

A 0'65 y 0'75 (26 y 30 cents escudo) la libra de 400 gramos. DEPOSITO ANDREU, ISABEL II, 49.

Al por menor: Cifuentes 25 (a Cap-blanc)

NOTA: Compárense nuestras mieles, puras y medicinales, de abejas; cos las tan frecuentes, ADULTERACIONES COMERCIALES, de tan funestos resultado para la salud.

Pídase para los niños débiles, raquíticos y escrofulosos

VINO IODO TÁNICO FOSFATADO AMARGÓS

que fortalece, robustece y purifica

Cura rápidamente la escrófula (humores fríos), raquitismo, anemia, infarto de los ganglios, demacración, linfatismo, tumor blanco, desfallecimiento de los niños, reblandecimiento de los huesos, enfermedades del pecho y debilidad general

SUSTITUYE CON VENTAJA AL ACEITE DE HÍGADO DE BACALAO Y SUS EMULSIONES

ADVERTENCIA IMPORTANTE.—El VINO IODO TÁNICO FOSFATADO AMARGÓS, como producto de gran fama y extraordinario consumo, ha sido en algunas ocasiones substituido ó falsificado; para evitar que se especule con la salud del público y á fin de perseguir á los falsarios, hemos registrado en el Ministerio de Fomento el nombre de IODOTAN, que estampamos en las etiquetas y envoltorios de los frascos. Todo frasco que no lleve el nombre de IODOTAN no es el tan acreditado VINO IODO TÁNICO FOSFATADO AMARGÓS y por consiguiente debe rechazarse.

De venta en MAHON, droguería de los Sres. Valls y Pons, calle Nueva

Depósito general: Farmacia del Dr. Amargós, Plaza de Sta. Ana, núm. 9, Barcelona